

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Illustration: Warmwasser-Freianlange des Karlsruher Stadtgartens

[urn:nbn:de:bsz:31-221356](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221356)

Tausend Blumen blühen für Sie . . .

Der Karlsruher Stadtgarten im Sommerkleide.

Der Karlsruher Stadtgarten ist ein Juwel! Erheitert uns auf, und man freut sich beim Anblick seiner Kultiviertheit. Uns allen öffnen sich weit die Herzen, wenn wir uns auf seinen Pfaden ergehen, und beglückt nehmen wir die Wunder des Werdens und Blühens in uns auf, die dieser Park, der sich bescheiden Stadtgarten nennt, bietet.

Jetzt ist die laue Sommerluft erfüllt von süßem Wohlgeruch. Schön gepflegte Wege winden sich zu den blumentumrankten Lauben im Rosengarten, wo wunderbare Anlagen mit Tee- und Remontantrosen, Bourbon- und Noisette-, Schling- und Rankrosen in kleinen Gainen, auf Kreuzbögen und in bunten Teppichbeeten miteinander abwechseln. Welch' ein sommerlich prächtiges Bild! Wohin der Blick auch schweifen mag, ob hinüber zum malerischen See, ob zum Bassin der tropischen Wasserpflanzen: eine unendliche Blumenzier, ein einziger Blütenschmelz, bunte prangende Beete, auf denen die Herrlichkeit aller Farben ruht. Und zwischen den Blumen zerstreut stehen zahllose seltene Bäume oder duften exotische Pflanzen. Nur wenige Schritte sind es von hier zum Lauterberg oder hinüber zum Schwarzwaldhaus, zum anmutigen Schwanensee mit seinen hübschen Ufern, sowie zum Tiergarten, der viel Interessantes und Belehrendes zu bieten vermag.

Noch manche lieblich anmutende Bilder erfreuen das Auge des Besuchers, bald auf der beiderseits mit Staudenrabatten hübsch eingefassten Platanenallee, bald auf dem Promenadeweg mit seiner zur Rechten und Linken üppig entwickelten Flora. Und über all' dieser bunten, farbenfrohen Blütenpracht flutet von früh bis spät das weiße Licht der Sommer Sonne, spannt sich der azurblaue Aether.

Bei den Klängen der Promenadekonzerte vergnügen sich die Besucher von Nah und Fern und genießen gleichzeitig den schönen Anblick höchster sommerlicher Entfaltung. Gartenfeste bilden mit geselligen Veranstaltungen aller Art,



In der Warmwasser-Freianlage des Karlsruher Stadtgartens blüht jetzt die Victoria Regia, die Wunderblume, und andere exotische Pflanzen stehen in voller Pracht. Aufn. Scherer

mit Brillantfeuerwerk und bengalischer Beleuchtung Hauptanziehungspunkte auf diesem im wahren Sinne des Wortes zum Volksgarten gewordenen Stückchen Erde. Tänzerische, gymnastische und burleske Vorführungen auf dem inmitten des Sees erstellten Podium, Fahrten in lampengeschmückten Booten und Spaziergänge zwischen den schattig-kühlen Spalieren der verschiedenen Gartenanlagen — all' das gehört zu den festlichen Stunden frohen Genießens im Karlsruher Stadtgarten zur Sommerzeit.

Ob wir des Morgens seine Schönheiten in uns aufnehmen, wenn der Hauch der Frühe noch wie ein bläulicher Schleier zwischen den Zweigen webt, oder des Mittags, wenn die Sonnenstrahlen auf die Fläche des Stadtgartensees fallen, oder zur Dämmerung, wenn im scheidenden Tageslicht alles ringsum golden und rot erglüht, immer ist der Stadtgarten schön, und niemand kann sich seinen herrlichen Naturstimmungsbildern entziehen. Wir sind stolz auf ihn und wissen, daß er auch Sie begeistern wird. Tausend Blumen blühen auch für Sie . . . m.